



Ecos De Villa-Carlos

PERIÓDICO QUINCENAL DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES.

Redacción y Administración:
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2

NÚM. SUELTO
5 céntimos

La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales aunque
no se publiquen.

AÑO II

VILLA-CÁRLOS 15 NOVIEMBRE DE 1918

Núm. 27

DE INTERÉS LOCAL

¿Un hospital en Villa-Carlos?

Haciéndonos eco de un Remitido que en su n.º 13.677, correspondiente al día 8 del actual, insertó «El Bien Público», firmado por los señores B. Martorell y Dr. Ruíz Catalá, estamos en un todo conformes con lo indicado por dichos señores al rebatir tan descabellado y perjudicial proyecto; y séanos permitido emitir nuestra modesta opinión que, sin duda, podemos asegurar es la del vecindario en general.

La instalación del Hospital de que se trata en esta Villa, ningún beneficio reportaría, desde luego, al poblado; no obstante, prescindamos de ello y veamos el que pudiera reportar a las fuerzas que guarnecen esta Isla.

Con relación al sitio que actualmente ocupa el Hospital Militar, en los trayectos a recorrer desde los distintos cuarteles al benéfico establecimiento que se proyecta, poco se adelantaría para el transporte de los enfermos; solamente los de esta localidad saldrían beneficiados. Los de La Mola

(núcleo mayor) sufrirían análogas inclemencias a las que hoy se ven precisados, al hacer uso de la vía marítima; y, en cuanto a los de Mahón habría la diferencia de que el viaje sería terrestre y no marítimo como actualmente se hace.

Debe, pues, buscarse para instalar el Hospital Militar, un sitio que sin perjudicar población civil, esté cercano a las tropas que han de hacer uso del mismo. Decimos «debe buscarse» cuando en realidad no es esta la frase, porque sabemos positivamente que **ESTÁ YA BUSCADO**; es más; podemos asegurar que existen desde hace tiempo los planos confeccionados al efecto para la construcción de dicho establecimiento... ¿En dónde? preguntarán muchos de nuestros lectores, y sin temor a engañarnos podemos contestarles que hállanse acotados los terrenos, o solares, que se pensaba utilizar para el edificio de referencia, pero que, sin saber el motivo, se ha demorado el asunto, hasta que una epidemia, de la cual quedan tristes recuerdos, ha demostrado prácticamente que la «Isla del Rey» no es sitio adecuado para Hospital Militar, aparte de que los caserones allí existentes necesitan ser reedificados para cumplir el importan-



te cometido de albergar a los enfermos de la guarnición.

Si bien es cierto que el cuartel que hoy ocupan fuerzas de infantería sirvió en otro tiempo de Hospital, no es menos cierto que ello fué motivo para este vecindario dirigiera atenta exposición al Monarca en súplica de que fuese el Hospital trasladado a otro sitio, a lo cual se accedió siendo instalado en el lugar que actualmente ocupa en la isla del Rey. De utilizarse nuevamente ahora el indicado cuartel para Hospital, no cabe duda que este vecindario pedirá su traslación.

Somos los primeros en lamentar que tales cosas ocurran, y para bien de sanos y dolientes nos place se haya pensado en cambiar de sitio el susodicho Hospital; pero, suplicamos a las Autoridades Militares que antes de proceder a la habilitación del cuartel de Villa-Carlos para este fin, se practique un detenido estudio y se determine el sitio en que atendiendo a las conveniencias y al bien del servicio, como asimismo al prudencial alejamiento de la población civil, convenga ser emplazado el mismo.

Nuestra modestísima opinión se inclina a considerar que debería construirse en los terrenos acotados entre esta Villa y Mahón, como se tenía proyectado, o bien en Calafiguera.

J.

Se venden muebles usados.

Informarán en esta Imprenta.

LÁPICES marca FABER a dos colores (azul y rojo) propios para Oficinas, se venden en esta Imprenta, Explanada 2.—Villa-Carlos.

En esta imprenta se encuadernan toda clase de libros a precios módicos.

De mi cartera

Una Alcaldada

Lo ha sido el acto cometido por el monterilla mahonés y ocho concejales «progresistas» que aprovechando la oportunidad de la ausencia de los restantes ediles, tomaron el acuerdo de cambiar el nombre de la calle Arravaleta por el de Wilson, (Presidente de la nación que en 1908 nos usurpó las colonias y causó con ello la ruína de la industria de calzado de Menorca).

La prensa diaria de Mahón (mitad favor, mitad contra) se ha ocupado extensamente del asunto, lloviendo protestas muy fundamentadas sobre la decisión de «marras».

A nosotros no nos va ni nos viene el cambio de nombre que se acordó, pero tememos haya algún otro Municipio en Menorca, imitador del de la citada ciudad, y por lo que pueda troñar anticipamos que nuestra protesta sería entonces enérgica en grado superlativo.

Lo que más gracia nos ha hecho de estos «progresistas» es que para las nuevas lápidas que piensan colocar en la calle objeto del cambio, serán costeadas por suscripción popular según acuerdo que ellos mismos tomaron.

¡Cosas veredes, señores «avanzados!»

Los huevos y la leche

También en esto hubo controversia por parte de «El Bien Público» y la autoridad municipal de Mercadal, demostrando con ello, dicha autoridad, que es digna del puesto que desempeña, pues atiende a sus administrados y procura poner en cintura a los desaprensivos acaparadores, ante las circunstancias actuales.

¡Ojalá pudiéramos así decirlo de otros muchos mandarines que hay por esos mundos!

Un olor que no es a rosas

En la calle de San Jaime (esquina a la de Victory) hace bastantes días nótese un perfume impropio de la limpieza que siempre ha sido nota clásica entre el pueblo menorquín. No podemos precisar los motivos de tan nauseabundo «aroma», más suponemos se trata de aguas encharcadas y por lo tanto esperamos de quien correspondiese procederá en consecuencia obligando al dueño del edificio a tener el sumidero del mismo en las debidas condiciones de higiene.

La grippe

A Dios gracias, hemos quedado libres de la estancia que esta señora se había proporcionado en esta población; y en vista de ello se han abierto nuevamente las puertas de las escuelas y las de locales en donde se celebran espectáculos públicos, no sin antes haberse tomado por la Autoridad y Junta correspondiente, las precauciones conducentes a evitar nueva reaparición de la enfermedad epidémica.

Las orejas de Jorge

De cada día tiene este señor más admiradores, y todos hallanse dispuestos a no dejarle un momento en sosiego, «tirándole» a más no poder los citados apéndices, no obstante saber que las Leyes prohíben terminantemente tan entretenido «juego».

Por si no lo saben las Autoridades, nosotros estamos dispuestos a indicar horas y sitios en que se «tira» descaradamente todo lo que se puede «tirar».

A motivo de tales «tirones» noches atrás y en una calle céntrica se promovió fuerte altercado que pudo haber dado origen a desgracias.

Hora es ya que se ponga coto de una vez a tamaño abuso, y no se dará el caso de ver a altas horas de la noche, alrededor del «tapete verde» a esa

série de víctimas, algunas sin asomarse aún el pelo a la cara.

Una tortuga

Proponemos a la Transmediterránea cambie de nombre al vapor «Mahón» al que verdaderamente debería llamarse «Tortuga» u otro análogo, como resultado de la lentitud que en sus viajes desarrolla.

Cada semana se repite el caso de que no haya tiempo material para contestar las cartas que llegan en dicho «barquito» en el viaje de escalas, puesto que aún en los días de «calmachicha» llega a nuestro puerto alrededor de la hora que tiene asignada para su nueva salida.

Que se ponga un nuevo itinerario más práctico o se asigne otro barco mejor es lo que creemos más acertado a fin de evitar molestias al público y perjuicios al comercio.

Un incendio

Hubo el día 8 del actual un amago de incendio en el horno del Sr. Teixes de la calle de San Pedro, y gracias a los eficaces auxilios prestados por las fuerzas de esta guarnición el voraz elemento no pasó de «conato», de lo cual nos alegramos.

Incorporaciones

Han llegado de la Península, destinados a la Comandancia de Artillería y Grupo Montado de Menorca, el capitán don Pedro Corella y los alféreces don Tobías Holgado, don Zacarías Gonzalo, don Astesio Perez y don Santiago Martínez, todos ellos de la escala de reserva.

Dámosles la bienvenida.

Nombramiento

Por derecho de consorte se nombra maestro de Barcelona a nuestro distinguido amigo y paisano don José

Quevedo Victory, hijo del Secretario de este Ayuntamiento don Juan N. Quevedo.

Reciba con tal motivo nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva a toda su familia.

De Teatros

Nuevamente han empezado a funcionar los salones de espectáculos, y en el del «Círculo Monárquico» el próximo domingo se inaugurarán las tardes «Vermouth» y el jueves lo serán los DE MODA con la comedia en 2 actos y 5 cuadros, «El sargento Morales», original de nuestro apreciado amigo don Juan Mora.

Los domingos por la noche se celebrarán los acostumbrados bailes de temporada.

Sean bienvenidos

Después de pasar una temporada al lado de su distinguida familia regresó de Barcelona D.^a Concepción Ginés, Maestra de la Nacional de Párvulos de esta Villa.

—Hemos tenido el placer de estrechar la mano de nuestro paisano y querido amigo D. José Bonet, que procedente de Gerona vino a pasar unos días en esta Villa. El señor Bonet ha sido destinado a prestar sus servicios en Palma para donde saldrá mañana sábado por vía Ciudadela.

Deseamos tenga un feliz viaje.

EL DETECTIVE CHARLOT.

Se venden:

Barriles, garrapas, maderas superiores de embalaje y tornillos.
Informes en esta imprenta.

— FÉS DE VIDA —
— ALTAS DE CONTRIBUCIÓN —
— LIBRETAS DE ALQUILER —
— LISTAS DE EMBARQUE —

Se venden en esta imprenta.

Croniquilla

Se ha firmado el armisticio entre las naciones beligerantes y es de presumir se llegue en breve a concertar la tan deseada Paz Universal.

Mucho nos alegraremos de que así sea y celebramos infinito, como españoles, que nuestra querida Patria se haya librado de verse envuelta en la terrible contienda que ha desolado tantas naciones, protestando enérgicamente como tales de que se trate de alterar, por ciertos elementos, el orden interior, lo que nos impele a gritar:
¡Viva España! ¡Viva el Rey!

Restablecido de la enfermedad que le retuvo en cama unos días, hemos tenido el gusto de saludar al Sr. Juez municipal de esta villa don José Vila.

Para el cupo del corriente año se ha señalado a este pueblo el número de 13 soldados.

Según nuestros informes el número de atacados de gripe en esta población ha sido de unos 300.

Había en 5 Octubre, 43 atacados, según parte facultativo; desde el 25 de dicho mes hasta la fecha los partes diarios acusan 15 invasiones.

Han fallecido de dicha enfermedad en Septiembre, Rita Fortuñy Mir, en Octubre, José Lozano Manent, Fernando Herrera Alonso, Margarita Roig Lladó, María victory Ramón, Rafaela Comellas Mercadal, Alejo Amado Tarifa, Francisco Miret victori, y en Noviembre, Mariana esbert Fuxá y Francisca Hernández Requena.—Total, 10.

La falta de espacio nos impide publicar hoy el extracto de las sesiones de nuestro Ayuntamiento.